
本报香港 ! 月 !" 日电

（记者李永宁）香港旅行社胜
景游 !"日证实，一个埃及旅
行团 # 名团友在埃及卢克索
自费参加热气球活动时遇上
意外。据报道，一个载有 !$

人的热气球 !"日在埃及旅游
城市卢克索上空爆炸，造成
$! 名游客死亡，其中包括 #

名香港人。香港特区政府入
境处表示，将安排人员尽快
出发前往当地协助处理。

!

名港人在埃及意外死亡

"#$"年"月"%

日在埃及卢克索

拍摄的热气球着

陆的资料照片。

新华社记者
李木子摄

!

!

" 月
"

& 日，胜景游总经理吴道荣在

新闻发布会上。新华社记者 吕小炜摄

如今素有“海上乌金”美誉
的乌鱼子，也随着越来越多的陆
客来台，尝到并打包带回家而被
大陆人所熟悉。近日，记者走访
了台湾乌鱼子知名产地嘉义县东
石乡，深入了解乌鱼子养殖加工

的全过程。
乌鱼本名鲻鱼，乌鱼子是以

其卵巢腌制加工而成的水产品。
乌鱼虽在全球许多海域都有分布，
但乌鱼子却盛产于台湾，因为每
年冬至前后，乌鱼洄游靠近台湾
西部沿岸期间，其卵正值最成熟
阶段，因此台湾所产乌鱼子肥大
而味美。由于近些年野生鱼源减

少，加上台湾乌鱼子吸
引太多饕客，乌鱼子人
工养殖逐渐成为岛内渔
业的重要产业。

嘉义是台湾乌鱼
的重要产区，养殖面
积逾 "%% 公顷，年产
量约 '&% 吨。在东石
乡的一间普通农舍里，
乌鱼子业者林笃毅讲
述了台湾人养殖加工

乌鱼子的故事。

养殖制作都辛苦

每年 $$ 月至 $" 月是乌鱼子
的采收期。嘉义被称作“乌鱼子
之乡”，林笃毅介绍说，乌鱼子的
采摘当然很重要，是不是完整，
影响品相，万一不小心碰到鱼的
胆，还会变苦。不过，晾晒过程
更为重要。乌鱼子取出后要涂上
盐曝晒，而嘉义刚好白天日晒长，
夜间低温干燥，非常适合乌鱼子
的批量加工。“当然，盐涂多涂
少、晾晒的干湿程度也都会影响
乌鱼子的口感和品质。”

晾晒过程，也需要不断翻面，
保证鱼籽均匀接受阳光照射并脱
去水分。林笃毅有自己的独门秘
方，白天晾晒后，晚上还要用每

块重达 &% 公斤的石块压实。$%

天的反复晾晒、压实，使得乌鱼
子内部油脂的密度恰到好处，不
会太硬也有足够弹性。正是用这
独门秘方，林笃毅的乌鱼子才刚
刚在第 ( 届“台湾十大优质乌鱼
子”评比中获得了冠军。

正是业者的用心和不断探索，
在台湾，养殖乌鱼子和野生乌鱼
子不论从口感还是从价格上，已
经是难分伯仲。今年，岛内乌鱼
子的价钱与往年比，没有太大波
动，好品质的大概要 $ 台斤 （约
&%% 克） "%%% 元新台币。晶莹剔
透、红澄光润的乌鱼子，陆客买
回去后要怎么料理呢？林笃毅也
有简单方法：用高度酒将乌鱼子
浸泡约 ) 分钟，然后在酒精灯上
翻烤，烤到颜色焦黄、香味四溢
就可以大快朵颐了。

东石乡见识“海上乌金”

本报北京 ! 月 !" 日电 （记者田
丽）香港大公报北京分社今日在京正
式挂牌，其前身是设立于上世纪 *#

年代初的北京办事处。升格后的北京
分社由新闻中心、运营中心和行政部
'个部门组成。这是大公报在内地设
立的第一家分支机构。

大公报董事长兼社长姜在忠在揭
牌仪式上说：“大公报曾推动中国近
现代史的进步和发展，在‘五四运
动’爆发、陕北革命根据地建立、重
庆谈判等历史事件中发挥了重大作
用，记录了中国一个多世纪以来百折
不挠的民族历程。”

同时，大公报与北京市政府新闻
办共同创办的《美丽北京》专刊正式
开版。该专刊将着眼于北京的政治、
经济、社会等各领域热点新闻及海外
聚焦的热点话题。

本报电 （记者徐蕾） 安利集团
“心动台湾万人行”新闻发布会 "&日
在上海举行，宣布从 ' 月 +" 日至 (

月 +日期间，将分 ) 批次安排 +," 万
名安利绩优营销人员，先后从大陆
$! 个城市出发，直飞台湾参加相关
研讨会。

这是继 "%%! 年安利万人邮轮游
台湾之后，安利再次将海外研讨会选
址在台湾举行。据悉，此行在继续推
动两岸民间交流的同时，也将带去
$$ 亿元新台币商机。此外，在台期
间，安利还将举行“台湾希望工场”
爱心商品义卖活动。

本报厦门 ! 月 !" 日电 （刘频）
新年伊始，随着 -./0降税协议进入
第三阶段，早收清单中所列货品 +月
+ 日起全部实现零关税。+ 月份，厦
门海关监管 -./0项下进口货物 #,!"

万吨，货值 '#&",+ 万美元，同比大
幅增长 *(1和 (!1，累计减免税款高
达 $)&%,$万元。

为了确保相关企业能及时享受到
优惠政策，厦门海关一方面完善
-./0专用窗口，统一受理 -./0 进
出口商品报关单；一方面利用电子大
屏幕、海关公告栏等渠道提示企业注
意新政策变化，尤其是新增受惠商品
的品种等。此外，厦门海关还主动指
导企业规范申报，及时指出企业在原
产地证、中转证明等重要单证方面存
在的问题，排除企业通关障碍，真正
实现“申报准、通关快”。

理财渠道多 收益实打实

内地富人趋之若鹜赴港投资

香港大公报
北京分社挂牌

安利万人团
3月再赴台

厦门海关进口
ECFA货品激增

业者在翻晒乌鱼子

台湾在线 本报记者 李炜娜文2图

他们的可投资金融资产超过&%%万元
人民币；他们的年龄在(%至)%岁之间；他们
大多是企业主或高级主管；他们对财富的
要求是保值和增值。在金融投资机构眼中，
他们叫“高净值人士”，在普通百姓看来，他
们是“中国内地的富人”。来自中资银行和
咨询公司的调查显示，"%$"年北京、江苏、
上海、浙江、广东的高净值家庭超过$%万
户，占全国高净值家庭(%1以上，"%$)年中
国内地的高净值人士将达到"%%万人。

这些“中国富人”乐于在海外配置
资产，美洲、澳洲、欧洲，但无论是
哪里，香港都是他们投资过程中不能

忽视的一环。

借香港“出海”

从"%%(年开始，供职于欧洲一家私人
银行的小米（化名）就拎着行李，奔波在香
港的亚洲总部和中国内地之间，上海和北
京到处有客户要见。她不能透露客户信息，
但她并不否认，要通过自己所在的私人银
行理财，客户须跨得过一道很高的财富门
槛。“他们都是上市公司的老板，在海外留
有大笔资产。”小米对本报记者说，“内地任

何一只基金都没有我手里可支配的钱
多。”
“什么是你为客户赚钱最快的方式？”

“当然是股票。”小米说。“客户为什么选择
你们？”“我们在香港操作，香港的金融环
境开放，资金流动自由，你可以向海外做任
何想要的投资，内地客户和我们之间又没
有语言障碍和时差，沟通方便。”
“中国富人”偏好在海外配置资产，

更不拒绝财富继续快速成长。香港金融
业连通中西。以香港为依托，投资全球，
是高净值人士的重要选择。

有报告进一步显示，香港、美国和

加拿大是高净值人士海外资产配置的主
要目的地，占高净值人士海外资产总量
的 &%1。其中，香港以紧邻内地、语言
互通等诸多优势，击败美国和加拿大位
居第一。小米根据多年工作经验认为：
“资金一旦到了香港，就留下了。”

实打实的收益

香港经济环境的便利和开放对投资
者也是吸引。孙先生看重的就是这些。他
是深圳的珠宝商，早年投资移民香港，开

了一间珠宝行。用他的话来说，“虚头八
脑”的金融不能让他兴奋，他要的是实打
实的收益。

孙先生说，在香港企业一般只缴纳利
得税，税率低至 $&,)1，且有多种合理避税
途径，对他做生意有利；但在内地，公司要缴
付 ")1企业所得税，具体到珠宝行业，还有
额外的税种需要应付。签证优势对他也“特
别重要”。“移民以后，我拿着特区护照商务
出行方便很多。$%%多个国家对香港免签，
再也不用操心签证的事情了。”孙先生说。

香港楼市准入相对自由，加上不动产
看得见摸得着，也吸引寻求资产保值的投

资客前往置业。前些年，内蒙古煤炭产业
走盛，陡然冒出一大批富翁，刘韬（化名）
就是其中一个，身家以亿计。他看好香港
“总部基地，一房难求”，大胆到香港买下
了写字楼，着实赚了不少钱。

另一种声音

香港的诱惑固然大，但并非所有高
净值人士都勇于把资产投向这座自由港。

和刘韬一样，徐女士也来自内蒙古，
因为投资煤炭赚了第一桶金。不过目前

她没有一点儿香港投资的念
头。“香港是外向型经济，受
国际经济形势影响太大。”她
对记者说：“我更看好内地市
场。”这样的想法在自己的圈
子里很普遍。

徐女士分析，之所以这
样，还有就是他们多以经营
能源等实业起家。“香港可投
资的实业不多，发达的还是
金融业。我们真的不懂金融，
不懂就不想做了。就算我们

保守吧。”她总结，圈子里的人对投资香港
是“谨慎关注多于大胆行动”。

还有一位做能源起家的山西投资者
向记者表示，香港的营商环境让他难以
习惯。“内地的经济环境和规则的确不
够严谨，但我习惯了。香港的监管严格、
制度透明，说实话，我还真不适应。”

香港遏制投资过热的政策也令部分
投资客放慢脚步。这几年，特区政府为
抑制热钱流入，将购置房产剔出投资移
民条件，大幅提高投资移民资金门槛到
$%%% 万港元，并通过限购、提高或增加
税赋打击炒楼，将部分进行海外配置的

资产挡在门外。目前，上述政策存在检
讨和变动的可能，不少人持资观望。

高净值人士术业有专攻，对其中一
部分人而言，香港横跨中西市场、经济
制度发达是吸引所在，却也让另一部分
人犹豫不前。中国经济向前发展，与国
际接轨是不变的方向，无论如何，香港
作为海外资产配置目的地，香港先进的
经济管理经验，都是不容忽视的一环。
因此，即便是徐女士那样的保守者，目
前不敢大胆行动，但也并未放弃对香港
的“谨慎关注”。

本报台北 ! 月 !" 日电 （记者李炜娜、
吴亚明） ") 日，中共中央总书记习近平在
北京会见了中国国民党荣誉主席连战，引发
两岸各界关注。"& 日出版的岛内各主要媒
体及长期关注两岸议题的学者专家纷纷发表
评论，展望未来两岸关系图景。

台湾《联合报》发表评论指出，我们对
此次“习连会”的期待是重传承，更重发
展。在两岸协商已走入“深水区”的今天，
台湾各界都盼望两岸关系进一步交流，但坚
持“九二共识”是往下发展的基础，惟此才
能开创两岸新格局。

岛内舆论对双方是否可以在经济文化事
务之外，进一步朝政治安全谈判的方向发
展，最终实现两岸同胞共圆“中国梦”，给
予很大期望。《旺报》刊发文章指出，在今
日两岸和平繁荣的大背景下，“习连会”为
两岸交流再迈历史性的一步。

台湾铭传大学公共事务系教授杨开煌
说，比较值得注意的是，习近平提及要巩固
和深化两岸关系和平发展的政治、经济、文
化、社会基础。其中，什么是两岸的政治基
础，又将如何深化？都很耐人寻味。岛内另
一台海问题研究学者林中斌认为，“习连
会”是“胡连会”的延续，具有承前启后的
意义，相信未来两岸的政治对话活动将增
多，两岸政治互动不可避免。

台湾《经济日报》说，岛内工商业者表
示，两岸关系这 *年在经济领域等方面取得
了非常可喜的进步，特别是 -./0的签署更
是两岸关系里程碑的事件，直接让两岸民众
受益。-./0早收清单前三阶段已有明显效
益，希望早日完成服务、货物以及贸易争端
解决等协议，以深化两岸经济合作、发展大
中华经济圈。

" 月 ") 日，习近平总书记在人民大会

堂会见连战及随访的台湾各界人士。据报

道，星云作为台湾宗教界代表人士，也在

会见时发言，表示支持两岸关系和平发

展，愿为加强两岸各领域交流合作作出积

极努力。

我虽未听到他的发言，但这些年交往，

近又读他口述的 《百年佛缘》，能感悟到

一个努力推动两岸关系和平发展，共圆民

族复兴梦，虔诚善良的佛教徒的赤子之

心。

记得 & 年前，台湾有人企图通过“入

联公投”绑架民意搞“台独”，挑起两岸

冲突。星云法师针锋相对，在台北举办数

万人的“佛光山祈祷两岸和平大法会”，

还从大陆请了一尊“和平钟”。他在会上

吟诗：“两岸尘缘如梦幻，骨肉至亲不往

还；苏州古刹寒山寺，和平钟声到台湾。”

我也以诗相和：“一湾浅水月同天，两岸

乡愁夜难眠；莫道佛光千里远，兄弟和合

钟相连！”

台湾诗人余光中的 《乡愁》，让多少人

潸然泪下。前不久，余光中又发表了一首

《行路难》：

欲去江东，却无颜面见江东父老，问子

弟而今安在？

欲去江北，却无鹤可以乘载，况腰间万

贯何来？

欲去江南，暮春却已过三月，追不上杂

花生树；欲去江西，唉，别把我考倒了，谁

解得那些典故……

我随后收到星云的诗———今晨学生们读

报纸给我听，报道余光中先生《行路难》一

诗。一时雅兴，也以诗句和之：

今日江东，未曾改变大汉雄风。大汉名

声如雷贯耳，茱萸宝莲遥遥相望。汉唐子

嗣，今朝可望；楚汉子弟，引首顾盼，望早

归乡；回首江南，江南紫金山，孙中山先生

声望仍隆。两岸人民，寄予尊重。春有牛

首，秋有栖霞，雨花红叶，回首难忘……

我回复：“大师行路何惧难，爱国思乡

梦能圆。安得迢迢路千里，眼前翩翩一少

年。”

习总书记会见连战一行后，我打电话问

星云法师的感受，他说，印象最深的是习总

书记说，“两岸关系虽然历经坎坷，但终究

能打破长期隔阂，开启交流合作。这是因

为，两岸同胞同属中华民族，这种天然的

血缘纽带任何力量都切割不断；两岸同属

一个中国，这一基本事实任何力量都无法

改变；两岸交流合作得天独厚，这种双向

利益需求任何力量都压制不住。更是因

为，全体中华儿女有决心通过自己的不懈

奋斗自立于世界民族之林，这种全民族共同

愿望任何力量都阻挡不了。”这就叫：天佑

中华，得天独厚！

（作者为本报特约评论员，中华文化学
院副院长）

2013年2月27日 星期三

责编：任成琦 邮箱：gtbhwb@peopledaily.com.cn

台港澳

台媒热议“习连会”

两岸政治对话
带来想象空间

天佑中华
得天独厚

叶小文

记者观察 本报记者 王 昭

热点评论

颇受青睐的乌鱼子


